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滨城区益智棋类进校园活动正式启动，滨城区首届“南杨置业杯”中小学生国际跳棋、
国际象棋、中国象棋比赛同时进行

50名滨州小棋手“车轮大战”棋后谢军

1月12日，市福彩中心为全市首批180家
优秀投注站业主发放购置的工装。此举既为业
主提供了冬季保暖物品，又提升了福彩投注站
的整体形象。

据了解，2017 年以来，市福彩中心
投入 400 万元进行规范化建设，通过招
标、政府采购等形式对投注站点进行整
体形象提升。截至目前，已高标准完成
了 180 家旗舰店建设和 200 家标准店装
修，投注环境得到根本性改观，切实提
高了福彩销售窗口的对外形象。

（滨州日报/滨州网记者 张猛猛 通
讯员 赵伟 摄影）

滨城育英学园教师
比拼玩教具制作

滨州日报/滨州网讯（记者 郭
向春 通讯员 鲍文英 张守勇 报
道）为更好地贯彻落实《幼儿园教
育指导纲要（试行）》精神，深入推
进幼儿园美丽教师培养工程，提升
教师素养，近日，滨城育英学园中
心园组织开展了教师玩教具大赛。

现场，教师们充分利用废旧纸盒
箱、易拉罐、碎布、矿泉水瓶等生活中
的废旧物品，结合幼儿的年龄特点及
玩教具的实用性，制作完成近70件作
品。活动不仅让教师进一步了解了自
制玩教具在幼儿教育中的重要作用，
同时也提高了自制玩教具的水平。

高新区福生小学
首届校园歌手大赛举行

《滨州市城乡规划条例》有奖问答活动开始啦
你可以关注“滨州日报”微信公众号参与答题

滨州日报/滨州网讯（记者 任斐 通
讯员 董明 报道）为进一步加强《滨州市
城乡规划条例》的学习宣传，提高我市城
乡规划管理水平，1月15日，市规划局与
滨州日报联合组织开展的“《滨州市城乡
规划条例》有奖问答活动”正式启动。

《滨州市城乡规划条例》于2018年
1月1日正式施行，内容包括总则、城乡

规划的制定和修改、城乡规划的实施、
监督管理、法律责任、附则等六章四十
四条。该条例的制定对于完善我市城
乡规划工作的体制机制，推进城乡规划
工作法制化具有重要意义。

此次“《滨州市城乡规划条例》有奖
问答活动”共分两期进行，每期持续三
周，市民可以关注“滨州日报”微信公众

号，进入“有奖问答”栏目参与答题。答
题成绩由系统自动评定，全部答对的市
民可以参与抽奖，每期活动共 50 个获
奖名额，每位获奖市民将获得 50 元的
现金奖励。2月5日，将在“滨州日报”
微信公众号公布第一期获奖名单，获奖
市民可以携带身份证到滨州日报社
1007室领奖。

1月12日，高新区福生小学举行
首届“致童真”校园好声音歌手大赛。
此次大赛为学生提供了一个用歌声诠
释童真、用歌声展现自我的舞台，精彩

的音乐盛宴丰富了同学们的课余生
活，提升了同学们的艺术修养，营造了
积极向上的校园氛围。（滨州日报/滨
州网通讯员 赵轶男 张兵兵 摄影）

滨州日报/滨州网滨城讯（通
讯员 陈希勇 报道）1月12日，滨城
区人社局组织干部职工赴杨柳雪
镇，开展“青春扶贫 益暖齐鲁”集
中送温暖活动。

杨柳雪镇苑家村村民董树枝、
风神庙陈村村民段巧英 2 位老人
患有高血压、哮喘等老年病，常年
用药，生活贫困。石庙村村民赵花

敏、尹东村村民尹茹萍2名初中学
生家庭贫困，父母不能返乡。了解
情况后，滨城区人社局决定开展

“送温暖”活动。当天，区人社局工
作人员为老人们送去了精心准备
的爱心药箱、保健理疗器材和面、
油等物品，为学生们送去了包括学
习用品、课外读物等在内的寒假礼
包。

市老干部活动中心老年心理健康专业服务团队
首场讲座举行

专业团队开讲座
助力老年人心理健康

滨州日报/滨州网滨州讯（通
讯员 黎婷 报道）近日，市老干部活
动中心老年心理健康专业服务团
队首场讲座举行，团队成员——国
家注册心理咨询师郭丽芳为到场
的近百名老年朋友作了《让人生更
加幸福快乐》专题讲座，助力老年
人心理健康。

据了解，为拓宽服务领域，丰
富服务内容，更加具有针对性地为
老干部和老年人做好服务，市老干
部活动中心于近日建立起了老年
心理健康服务站，并成立专业服务
团队。该团队由国家二级心理咨
询师何兆胜及多名国家注册心理
咨询师组成。

滨城区人社局开展滨城区人社局开展
集中送温暖活动集中送温暖活动

滨州日报/滨州网讯（记者 葛肇
敏 张婧雨 通讯员 任敬梅 吴蓓 陈蓓
蕾 报道）1 月 14 日，滨城区益智棋类
进校园活动在滨城区第一小学正式启
动，同时拉开了滨城区首届“南杨置业
杯”中小学生国际跳棋、国际象棋、中
国象棋比赛的序幕。

当天的比赛，因为一个人的到来，
而显得格外受关注，她就是中国国际
象棋协会副主席、首都体育学院副院
长、国际象棋国际特级大师、女子国际
象棋世界冠军谢军。

中国国际象棋界传奇
谢军对滨城区一小的棋类
教学成绩表示赞叹

了解国际象棋的朋友，听到谢军
这个名字，一定是“如雷贯耳”。她在
国际象棋界的地位，就好比篮球界的
姚明、足球界的孙雯、田径界的刘翔。

1980年，10岁的谢军从学习象棋
转为学习国际象棋，只用了六年时间
便进入了中国国际象棋国家集训队。
1991年，她在与保持世界冠军头衔达
13 年之久的格鲁吉亚棋手齐布尔达
尼泽的比赛中，以4胜2负9和的总成
绩获胜，成为中国第一个女子国际象
棋世界冠军，同时也是国际象棋史上
第一位欧洲以外的国际象棋女子世界
冠军。从那之后，谢军更是10年间四
次登顶“封后”。说她是中国国际象棋
界的传奇，一点也不为过。

此次谢军来到滨州后，用了一上午
时间参观了滨城区第一小学的棋艺教
室，认真了解了学校棋类教学活动的开
展情况。看到展览室里满满的奖杯、荣
誉证书，谢军由衷表示赞叹。而在旁边
的教室里，国际象棋、国际跳棋比赛正
在紧张进行，谢军也饶有兴致地在小棋
手身边停下脚步，观看他们下棋。

“非常高兴来到滨州参加本次活

动，棋类运动有助于智力开发和文化
学习，滨城区多年来坚持开展棋类比
赛，对于学生全面发展非常有益。而
且棋如人生，习惯和自己对弈，不仅能
更深层次地认识自己，也能领会人生
的真谛、学会做人的道理。希望滨州
能培养出更多全面发展的人才，并不
断传播棋类文化。”谢军说。

作《黑白64格里的金钥
匙》报告，指出应该让孩子
们享受在下棋中潜移默化
受教的成长

参观结束后，稍作休息，谢军的专
题报告《黑白 64 格里的金钥匙》正式
开讲。告别棋坛后，谢军先后获得了
北师大心理学博士学位，以及教育学
和体育管理双料博士后；作为管理者，
她完成了从北京棋院院长到首都体育
学院副院长的跨越；作为教育工作者，
她更是实现了从体育界到教育界的

“跨界转型”，长期为青少年教育事业
无私付出。

可以说，谢军的生活在告别了国
际象棋之后，更加丰富、更加充实。但
在她个人看来，作为职业棋手的那一
段经历，让她终身受益。“在我的人生
里，受益最大的不是赛场上获得多少
冠军，也不是学习过程中获得多少学
位，而是作为棋手养成的思考的习惯
和拼搏的勇气，这是我一生的财富。”
在讲座里，谢军这样说。

在谢军看来，下棋是科学、艺术、
体育的综合体现。下棋对于不同年龄
段的人有不同的意义，它不仅是休闲
的方式、竞技的比赛，也是一种磨练意
志的修行。“成长的过程中有比赛、有
对抗，要善于抓住每一次机会。比如
下棋的过程中，如果你的对手状态好，
那你应该下得稳健一点；如果对手状
态不好，你就可以侵略性强一些。如
何抓住机会，是棋手的核心素养，也是
教给我们的哲理。”谢军说。

结合自身下棋的经历，谢军将她
的一个个故事与大家一起分享。她
说，下棋是在思考中学习进步的过程，
观察一间棋室不同层次、不同水平的

棋手，能发现他们的气质会有不同，这
就是下棋带给孩子们的改变。下棋的
过程，对孩子是一种潜移默化的改变，
应该让孩子们享受这种成长，而不宜
采用填鸭式的教育。

与50名小棋手进行“车
轮大战”，希望孩子们在下
棋中学会成长、学会分享

1 月 14 日下午两点，小棋手们期
待已久的“车轮大战”拉开战幕，谢军
将面对50名滨州小棋手的同时挑战。

“车轮大战”开始后，谢军一个台
一个台地转。每到一个台前，她都先跟
小棋手握手，之后走出第一步。大约三
分钟，谢军已经下完了第一圈。半小时
过去，战斗进入到复杂的阶段，而谢军
在每一张棋台前停留、思考的时间也更
长了。她每走一步都会凝神思考，看来
孩子们也给谢军出了点难题。

一个半小时过去，已经有不少小
朋友缴枪投降了。但每一名小朋友都
有收获：与棋后切磋的难得机会以及
棋后的签名。此时，胜负已经显得不
那么重要。国际象棋里有一条规则：
一个“小兵”如果突破重围杀到对方底
线，便能升级成为最强大的棋子“皇
后”。在场的50名“小兵”，都在向自
己的“皇后”之路前进。

赛后，谢军点评了孩子们的棋
艺。“受时间所限，50 盘棋实在下不
完。但大部分棋场面上的优劣已经非
常明朗了。但我要承认的是，有一盘
棋小选手已经是明显的优势了，还有
一盘我也由于疏忽下了昏招，但落子
无悔，丢子也要走下去，我希望借此能
给小选手们做一个示范。比赛的过程
重在交流，希望孩子们在下棋的过程
中学会成长、学会分享。期待以后与
小棋手们继续交流，也祝愿他们在以
后的比赛中取得佳绩！”谢军说。

如同在电视上看到的那样，谢军
这位无数次坐在棋盘前博弈、无数次
面对生活新挑战的“棋后”，脸上始终
带着标志性的从容微笑。接受专访
时，她坐在记者对面，轻声细语地讲述
着自己的棋坛经历和对棋类教育的思
考。举手投足间，棋手的优雅和学者
的内涵完美融合。

记者：此次来到滨州，对滨州的印
象如何？对滨州国际象棋课程、活动
的开展有何印象？

谢军：滨州新城区规划得非常棒，
但因为第一次来，还没有更深入的领
略这座城市的风采。我了解滨州更多
的是通过新闻报道，滨州的国际象棋、
国际跳棋取得了很多优异的成绩。今
天通过参观，我也感受到滨州学校、领
导对棋类运动的重视，比赛的组织非
常完善，不少学校还有专门的围棋教

室，这都非常可贵。
记者：下国际象棋对孩子们的好处

有哪些？校园应该如何推广、普及这一
项目？在其他城市有哪些好的例子？

谢军：在俄罗斯，国际象棋在第一
次世界大战之后，被摆在了全国精神
文化建设这样一个高度，棋可以让人
保持清醒、理智的头脑去思考、去判
断，带给人们好的思维方式。

对于一座城市而言，有助于加快文
化建设方面的发展。想象这样一个画
面：一家人围坐在一张棋盘前共同思
考，是多么和谐。棋类运动重在让所有
人获得一种分享和交流的体验。棋的
加入，对一个人的人生是闪亮的一笔。

棋类活动对场地的要求不高，在
学校、社区，都可以很好地开展。活动
形式也不仅仅局限于常规的教学和比
赛，可以让下棋变成生活中潜移默化

的一种方式，越自然的事物才越长久、
越深入人心。

记者：您是出于怎样的考虑告别
棋坛，转型从事教育工作呢？您对滨
州家长在教育子女方面有哪些建议？

谢军：所谓“转型”，对我来说是很
自然的过程。虽然看上去两个职业的
跨度很大，但实属正常。当我无法作
为一线棋手全力投入比赛时，就需要
去试着转型找到适合我的职业。其实
在此之前，我也做过很长一段时间的
教练和棋院的管理者。

对于家长而言，如果家里有喜欢下
棋的孩子，我特别建议家长遵循孩子的
兴趣。只有孩子喜欢的才是真正愿意
做的。我现在从事的事情，是我喜欢
的，也是我非常享受的充实状态。虽然
这个过程中会有挑战和困难，但下棋也
教会了我如何化解——无论你面对什

么样的棋局、局面，你都要尽己所能找
到最好的一步棋。没有十全十美的事
情，但如何在现有的条件下做到最好，
这就是人生每一步需要的博弈。

记者：通过报道，能看到您积极为
推广国际象棋普及而奔走，上个月还
参加了一场棋王棋后争霸赛。对于国
际象棋，在时间和精力允许的情况下，
您还愿意继续付出吗？

谢军：国际象棋已经成为我骨子
里抹不掉的元素了。上个月我去参加
比赛，能下棋让我特别开心。因为在
棋盘边上思考，是我非常迷恋的一种
生活状态。今后只要条件允许，我还
会积极参加比赛，为了推广普及国际
象棋而奔走。因为这是我特别愿意、
也能够胜任的一件事。在这个过程
中，我既能跟大家分享经验、特长，也
能让自己觉得美妙，何乐而不为呢？

“棋后”谢军：

滨州棋类成绩引人关注 愿为推广国际象棋奔走

全市全市180180家福彩优秀家福彩优秀
投注站业主获发工装投注站业主获发工装

滨州日报/滨州网讯（记者 郭
向春 报道）1 月17 日下午3:30，逐
梦式·滨州青年美术作品展将在滨
州学院艺术学院展厅开幕。

此次展览是我市青年画家艺
术成果的一次集中交流与展示，将
展出我市青年画家创作的86幅精
品力作。展览旨在引导滨州青年
美术家提升文艺素养，发现和锻造

青年美术创作人才，助力滨州青年
画家实现艺术梦想，同时为 2018
年即将举办的“滨州首届青年美术
双年展”遴选与提名参展画家。

据了解，此次展览由滨州市青
年美协、滨州学院艺术学院、滨州
市美协油画艺委会、滨州市中国画
学会、滨州油画院主办。展览将持
续至1月21日。

滨州青年美术作品展
本周三开展
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““棋后棋后””谢军为滨州小棋手们签名谢军为滨州小棋手们签名。。


